

Comunicado de Prensa No. 370-11
México, DF., a 28 de octubre de 2011

Conagua construye la red de agentes del cambio a favor de la sustentabilidad hídrica

- Las 13 cuencas implementarán acciones específicas para avanzar hacia la sustentabilidad hídrica de México

En seguimiento a las 38 iniciativas de la Agenda del Agua 2030, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) implementa el programa “Formación de Agentes de Cambio” en las 13 cuencas de México, a fin de que se desarrollen acciones específicas para avanzar hacia la sustentabilidad hídrica nacional, informó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia.

Detalló que cada Consejo de Cuenca determinará la estrategia más adecuada a las condiciones regionales, en lo cual estarán involucrados líderes sociales de los sectores académico, político, social y económico; representantes de grupos ambientalistas, de las asociaciones nacionales de usuarios de riego y de empresas de agua y saneamiento; organismos operadores de los servicios de agua, directores de las comisiones estatales de agua, Legisladores, Presidentes Municipales, y Comités Técnicos de Agua Subterráneas, entre otros.

Dichas estrategias deberán definirse, a más tardar, a finales de noviembre en los organismos de cuenca de la Península de Baja California (Mexicali, Baja California), Noreste (Hermosillo, Sonora), Pacífico Norte (Culiacán, Sinaloa), Balsas (Cuernavaca, Morelos), Pacífico Sur (Oaxaca, Oaxaca), Río Bravo (Monterrey, Nuevo León), Cuencas Centrales del Norte (Torreón, Coahuila), Lerma Santiago Pacífico (Guadalajara, Jalisco), Golfo Norte (Ciudad Victoria, Tamaulipas), Golfo Centro (Jalapa, Veracruz), Frontera Sur (Tuxtla Gutiérrez, Chiapas), Península de Yucatán (Mérida, Yucatán) y Aguas del Valle de México y Sistema Cutzamala (México, Distrito Federal).

José Luis Luege explicó que los 13 organismos de cuenca construirán la red nacional de Agentes del Cambio, que fomentarán y darán continuidad a los compromisos regionales de la Agenda del Agua 2030, una política de largo plazo con la que el Gobierno Federal heredará ríos limpios, cuencas y acuíferos en equilibrio, cobertura universal de los servicios de agua y asentamientos humanos libres de inundaciones catastróficas.

Señaló que para lograr esos ejes en 2030 se requiere, además del compromiso de los tres órdenes de Gobierno, el de la sociedad civil, por lo que hizo un llamado a

impulsar, desde su ámbito, las acciones encaminadas a la sustentabilidad hídrica del país.

Finalmente, recordó que con las 38 iniciativas, la Conagua fomenta el involucramiento de la sociedad en las acciones de gobierno hacia un desarrollo social y ambiental sustentable, mediante figuras como los Comités Técnicos de Aguas Subterráneas, los Consejos de Cuenca y sus órganos auxiliares, los Comités de Playas Limpias, y las Asociaciones Civiles de Usuarios de Riego, las cuales favorecen la gestión coordinada y sustentable de los acuíferos.

ooOoo